

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
DALLS DE NOMBRES 2, 1 y 1-2

NUMERO 3.886

VIERNES, 16 DE OCTUBRE DE 1938

FRANQUEO
CONGRUADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7
TELÉFONO n.º 1973
Precio de suscripción: 2'50 ptas al mes.

Continuando el avance hacia Madrid, los nacionales han ocupado Aldea de Fresno, Méntrida, Chapinería, Valdemaqueda, Mijares y Villa del Prado, estando ya, además, en las primeras casas de Villa del Prado

Según la Agencia Havas, los mineros que cercan Oviedo, cercados a la vez por las tropas gallegas, se encuentran entre el fuego de éstas y el de los defensores de la capital asturiana, y, según Fabra, las fuerzas gallegas han entrado ya en Oviedo

El Rey de Bélgica, en un discurso pronunciado en el Parlamento de su país, dice que, de momento, "no pueden fiarse de una Francia manejada por Moscov,"

El pueblo de Zaragoza tributa un recibimiento apoteósico a los falangistas defensores del Alcázar que fueron a la capital aragonesa para posarse ante la Virgen del Pilar. — Se han rendido los rojos que se habían hecho fuertes en la Catedral de Sigüenza. — El Gobierno de Madrid continúa exportando el oro al Extranjero. — Enérgica protesta de Portugal ante el Gobierno de Madrid.

Han sido reforzados en Bélgica y Alemania los cuarteles y guarniciones fronterizas con Francia

Toledo visto por Costa y Llobera

El puro azar ha querido que unas manos diligentes que lo encontraron, hicieran llegar a las mías este documento o carta descriptiva de Toledo, del excelso poeta D. Miguel Costa y Llobera.

Desconocida de todos u olvidada por muchos años, ha aparecido estos últimos días con doble oportunidad, por coincidir con el centenario de su muerte, acaecida el 16 de Octubre de 1922, y referirse a la imperial ciudad de Toledo, "verdadero conservatorio de poesía", que inspirará al futuro poeta del Alcázar cantos de gloria nacional, al describir la gesta histórica de sus heroicos defensores.

La carta fechada en Madrid día 12 de Junio de 1880, de regreso de Toledo, que acababa de visitar en compañía de su padre y hermana, iba dirigida a aquel otro poeta ignorado, como decía Costa a su tío D. Miguel Llobera Cánaves, médico de Pollensa, que llenó santamente sus días en el apacible seguro de la devoción, o en la noble carrera de la caridad laboriosa. Sin huir de la palpitante actualidad que desde hace meses constituye la preocupación de los españoles, la descripción de Toledo de nuestro Costa y Llobera, puede ser para los lectores motivo de solaz, en los días de angustia por que atraviesa nuestra nación.

Dice así:
"No pude escribir a Vd. desde Toledo, como deseaba, pues allí no tuve tiempo sino para ver y admirar. Dos días, que de buena gana hubiera yo trocado en dos semanas, permanecimos en la histórica ciudad que es a Madrid lo que un yelmo glorioso y abollado a una vulgar y flamante chistera. Toledo es un verdadero conservatorio de poesía. Y no lo es solamente por sus celebrados monumentos y recuerdos gloriosos; eso también por todo lo demás que constituye su total fisonomía.

Todo presenta allí armonioso conjunto, y la misma naturaleza parece complacerse en realizar el poético carácter de la vetusta ciudad. Asentada sobre una prominente península que forma el Tajo al describir con su corriente una especie de herradura, domina por el Norte ondulada planicie, por el Mediodía el profundo río, en cuya opuesta orilla se enlazan tajados bien que no muy altos cerros, y por el Este y Ocaso dilatadas vegas por las cuales se tienden larguissimas alamedas hasta perderse en azulada lejanía. La campiña de Toledo es poética sin ser precisamente bella ni mucho menos alegre. He dicho que todo allí se armoniza; y la verdad, aquellas dos perspectivas de amenidad y verdura lejana aumentan la aridez del horizonte con su vivo contraste, bien así como aumenta la tristeza de la ciudad decaída el recuerdo de lejanos días de esplendor y grandeza.

Diríase que el Tajo, al acercarse a besar los pies de su antigua soberana, arroja de sí los alegres festones y guirnaldas, temeroso de ofender la austeridad de la viuda de los reyes, y partícipe de suse ristezas, murmura a sus plantas una lánguida elegía. Encauzado entre áridas breñas y vetustas murallas o decapitados torreones, desde que entra por el viejo puente de Alcántara hasta que sale por el no menos viejo de San Martín, corre el Tajo con solemne melancolía quebrando sus ondas en las ruinas del Artificio de Juanuelo, en numerosas aceñas y batanes y finalmente en los rotos estribos de un

punto romano. Nunca olvidaré el momento en que cruzando su corriente observaba la perspectiva de sus escarpadas orillas realzada por un fondo en que aparecía el castillo de S. Servando con sus arcos árabes y góticas almenas, para completar aquel cuadro de romántica poesía. Atravesamos el río yendo a la ermita de la Virgen del Valle, desde donde se domina la ciudad sobre la altura contrapuesta y en aquellas lomas cogimos un ramo de tomillo que reservamos para V.

¿Qué diré yo de los monumentos? En contemplar la Catedral habría empleado de buena gana los dos días enteros. Esta preciosa iglesia es harto más reducida de lo que yo imaginaba; pero no por esto me ha parecido menos admirable. Riquísima y majestuosa, sublime y delicada, no parece sino fiel trasunto de su glorioso fundador S. Fernando, pues en ella se admira la soberana majestad con el más suave misticismo. Sobre la torre ceñida de tres coronas, en la sala capitular, joya del renacimiento todavía adolescente, en el coro prodigio del arte plateresco, y sobre todo en el santuario, ante el gran retablo de Cisneros, entre venerandos sepulcros de reyes y prelados, he sentido una ráfaga del aliento de aquella España que durante tantos siglos supo vivir de fé y de gloria.

En S. Juan de los Reyes no sabíamos apartar las miradas de aquellas delicadísimas filigranas donde se conserva como en digno relicario la memoria de la gran Isabel. En el crucero descubrimos con ayuda de los gemelos labores que a simple vista es imposible percibir; y en el claustro algún tanto restaurado pero todavía ruinoso, lamentábase el abandono de aquella prodigiosa fábrica, cuyo triste destino no esperaban sin duda sus católicos fundadores, al entregarla con tan buenos auspicios a los Franciscanos, que admitían por primer novicio en el nuevo convento al entonces oscuro Juan Ximénez de Cisneros.

Impresiones de diverso carácter, aunque igualmente llenas de artística fruición, nos ofrecieron las dos Sinagogas de Sta. María la Blanca y del Tránsito, aquella en su recinto de cinco naves, de fisonomía profundamente oriental, y ésta en su vasto cuadrilongo, especie de salón en cuyo artesonado techo y muros derramó el genio morisco con la opulencia judía, delicadas y prolifas labores. También vimos con interés el

Según los rusos, el comunismo va muy mal en España

Envío de barcos soviéticos a Barcelona. — Declaraciones del coronel La Rocque. — Personal ruso detenido. — La importancia de la ocupación de Peñarroya.
"Radio Jaca", a las 15:
Vigo. — En breve llegarán a este puerto ocho toneladas de tabaco, regaladas por los amigos de España residentes en la Argentina a las fuerzas nacionales.
Coruña. — La oficina de información de "Radio Coruña" informa que en todos los frentes de batalla, son en gran número los rojos que se pasan a las filas nacionales. Añade que hay milicianos rojos que se han casado y divorciado más de 20 veces en tres meses: éstos, difícilmente pueden ser buenos guerreros.

árabe salón de la Mesa, convertido en mezzquino teatro, y la iglesia de Dominicas cuyo riquísimo techo moro contrasta con la pobreza de los modernos altares y de las blanqueadas paredes. En todos estos percibíamos un aroma singular que no nos podíamos explicar hasta que se nos dijo que provenía del cedro de la techumbre que llena todavía de orientales esencias las moradas que abandonaron los hijos de Oriente.

Visitamos también la destrozada casa titulada Taller del Moro y la típica ermita del Cristo de la Luz, única que subsiste de las antiguas mezquitas toledanas y en la cual el victorioso Alfonso VI mandó celebrar la primera misa. Otra pequeña iglesia cuya moderna arquitectura y pobre aspecto no harían sospechar su antigua importancia reclamó de nosotros una visita. En aquel sitio sobre la tumba de la Virgen Leocadia se celebraron venerables concilios en la época goda en el interior de una basílica de la cual subsisten menos señales que del vecino Circo romano que sólo muestra algunos restos a flor de tierra. Profunda impresión causa aquel humilde templo en donde se venera al milagroso Cristo de la Vega y en donde se cimentó la unidad católica de España con la abjuración de Recaredo, y se reveló el poder de la santidad con la aparición de la Santa sobre su sepulcro.

No lejos de Sta. Leocadia se halla la fábrica de Armas cuyo notable edificio, debido a la solicitud de Carlos III, no es sino el sucesor de una dinastía de fábricas que, desde los tiempos romanos, han ido aprovechando para la producción de hojas toledanas la virtud de las aguas del heroico río que así templea el acero como las voluntades.

Recuerdos heroicos de cuyo fondo se destaca como principal la figura de Carlos V aumentan la majestad del Alcázar que con severo aspecto y plateresca elegancia domina a Toledo desde lo más alto de su recinto. Diríase que al ir a expirar la grandeza toledana se complació en coronar los monumentos de la antigua corte con un palacio, que sirviera para recordar que la ciudad había sido destinada a la soberana dignidad de reina de las Españas. Hasta aquí la carta.

Sirvan estas líneas para conmemorar en alguna forma el aniversario de la muerte del maestro, que un grupo de admiradores, en íntimo y fervoroso homenaje a su memoria, celebraron los dos años anteriores, entre los pinos de Formentor.

Bartolomé TORRES

Noticias radiadas ayer

París. — El diario parisiense "Le Matin" comunica que han sido enviados por Rusia tres barcos de 5.000 toneladas para asegurar el tráfico de material entre Odessa y Barcelona. También han sido enviados a Barcelona numerosos oficiales rojos con pasaportes falsos y tres miembros de la Tcheka rusa para organizar el servicio de espionaje e implantar el terror.
El mismo periódico dice que Rusia pretende que se declare la guerra europea, enemistando a naciones amigas. Pretende, además, hacer de Cataluña una base mediterránea soviética.
París. — El coronel La Rocque desmiente algunos relatos publicados por la prensa. Dice que él no es partidario de la violencia; pero que cuando ésta se impone, él no vuelve hacia atrás y que si las cosas siguen los derroteros emprendidos, se derramará mucha sangre.

El restablecimiento de nuestras comunicaciones con el Extranjero

Italia fué el primer país que estableció comunicaciones con Mallorca después del desembarco de los rojos. — Movimiento de buques

En nuestra edición del miércoles último dábamos cuenta de que, habiéndose restablecido la normalidad en Mallorca, se iban restableciendo también nuestras comunicaciones marítimas con el Extranjero.

Italia ha sido el primer país que nos ha enviado —después del desembarco que en mal hora hicieron aquí las hordas rojas de la Generalidad de Cataluña— sus barcos comerciales, con pasaje y carga, merced a doble servicio semanal que ha establecido —uno de ellos con motonave rápida— en momentos en que estábamos aislados, tanto por las rutas marítimas como por las aéreas, del resto del mundo. Y a Italia se debe también que volvamos a tener servicio aéreo de Mallorca con el Extranjero: antes teníamos, por vía aérea, comunicación con Marsella y Argel; ahora disfrutamos de la línea Palma-Cagliari-Roma, servida por magníficos hidros trimotores, en buen hora implantada por la Compañía italiana "Ala Littoria".

Siete eran las Compañías extranjeras cuyos vapores tocaban antes en Palma: tres inglesas, una holandesa, una alemana, una norte-americana y otra francesa. Excepto esta última, que sólo cubría, como correo, la línea Marsella-Palma-Argel, los vapores de las restantes Compañías que nos visitaban eran de gran tonelaje, como requería el tráfico trasatlántico que realizaban.

Después de establecido por Italia el nuevo servicio con Mallorca, sólo nos han visitado los vapores de tres de las siete Compañías que antes recalaban en Palma. Las cuatro Compañías que mantienen la supresión de su escala en ésta son: dos británicas, la holandesa y la norte-americana, las cuales se dice reanudarán igualmente su antiguo ser-

vicio. Pero, en cambio, una Compañía italiana — la "D. Tripovich-Trieste" — ha implantado sus dos viajes semanales Génova-Palma, línea que tantos beneficios representa para Mallorca en los actuales momentos y a la que auguramos y deseamos próspera vida.

Según anunciamos en nuestra edición del miércoles, ayer tarde recaló en nuestro puerto, procedente del de Marsella, el vapor francés "Gouverneur General Cambon": vinieron en él 7 pasajeros. Horas después el "G. G. Cambon", que mañana estará de regreso en Palma, salió para Argel, embarcando aquí 4 pasajeros.

La motonave italiana "Catalani", que hoy debe llegar a este puerto, inaugurará con este viaje la línea de vapores rápidos entre Génova y Palma. Para cubrir esta línea ha sido destinado por la Compañía armadora dicho vapor, que desplaza 2.429 toneladas brutas y 1.422 netas. El "Catalani" —sus dimensiones son: 86'39 de largo, 12'24 de manga y 6'43 de puntal— fué construido en los astilleros italianos de Monfalcone y botado al agua en 1929.

La línea con barcos más lentos, con servicio semanal, será cubierta con los vapores "Tre Marie" y "Guido Brunner", este último surto actualmente en nuestro puerto.

Estos dos vapores admitirán carga y pasaje de clase única, pasaje que costará 300 liras viaje sencillo y 550 liras viaje de ida y vuelta.

En la línea rápida, se admitirán carga y pasaje de las tres clases; éste valdrá:

En primera clase: sencillo, 450 liras, e ida y vuelta, 800 liras. En segunda clase: sencillo, 350 liras, e ida y vuelta, 600 liras. Y en tercera clase: sencillo, 250 liras, e ida y vuelta, 400 liras.

Madrid. — El ministro rojo de Estado, Alvarez del Vayo, ha inaugurado las comunicaciones telefónicas entre Madrid y Rusia, agradeciendo el envío de viveres rusos a España.

Los dirigentes rusos residentes en España han enviado una nota a sus colegas de Rusia diciéndoles que el movimiento comunista en España ya muy mal y que casi puede decirse que está completamente perdido. Por eso, el comité rojo central ha dado órdenes a sus colegas franceses para que estén preparados para cualquier eventualidad. "Radio Ciudad Trujillo" decía que en Viena ha sido detenido un ministro plenipotenciario ruso que había llegado a aquella capital con pasaporte falso. Como es sabido, hace unos días se ocupó Peñarroya por las fuerzas del Ejército del sur. Tal ocupación es de suma importancia, pues con ella se ha quedado Madrid sin carbón, ya que la capital se surtía de aquella cuenca.

Los rojos se niegan a ir al frente

"Mundo Obrero" pide la dimisión del gobierno y el fusilamiento de los ac-

tuantes en el frente de Toledo. — Se sigue avanzando sobre Bilbao

Lisboa. — El periódico "Mundo Obrero" pide la dimisión inmediata del gobierno madrileño y el fusilamiento de todos los oficiales que han actuado en el frente de Toledo; no porque no sean aptos, sino por traidores. Dice que si el gobierno no toma medidas más enérgicas, Madrid está perdida. Dice que esta pérdida será para la república, pues el proletariado sabrá defenderse y tomará sus medidas.
En el frente de Vizcaya, los nacionales continúan avanzando. Se confirma que en Bilbao los nacionalistas vascos han tomado todos los puntos estratégicos para evitar que los extremistas hagan lo mismo que hicieron en Irún: incendiar, saquear, robar, etc.

Berlin. — La protesta de Alemania por las frases pronunciadas en Strassbourg por el jefe comunista francés, Thorez, contra Hitler, ha sido muy enérgica.

Madrid. — Se confirma que los mi-

licianos rojos se niegan a ir al frente, alegando que ya han combatido lo suficiente y que ahora les toca el turno a los dirigentes...

Divergencias entre el Embajador ruso y Prieto

Tres aviones rojos derribados. — La situación en Bilbao, cada día más desesperada. — Niños españoles a Moscú. — Madrid ha de rendirse sin condiciones. — Próxima ocupación de El Escorial

"Radio Tetuán", a las 16: En las operaciones que precedieron a la toma por nuestras tropas de Chapinería y Aldea del Fresno, en el frente de Madrid, fueron derribados tres aparatos rojos de bombardeo...

Se suspende el funcionamiento de la Escuela Normal

Circular del Sr. Gobernador civil

En el "Boletín Oficial" de ayer se publicó la siguiente circular del Sr. Gobernador Civil:

Considerando que los estudios del Magisterio en su orientación actual pueden ser fundamentalmente modificados en su día, en su finalidad y en su orientación...

La fiesta de la Raza en Valldemosa

No podrá describirse como merece el fausto acontecimiento tan señalado para esta Villa como fué la celebración de la Fiesta de la Raza y la reposición de los Crucifijos en las Escuelas...

crucios de término que se elevaban a la entrada de nuestros pueblos; que en la península habían sido profanadas y destruidas innumerables iglesias de gran valor histórico y artístico...

pues las fuerzas del Ejército, siguiendo su avance, lento, pero seguro, no han de tardar en caer fulminantemente sobre la ciudad y apoderarse de ella.

Madrid. — Han sido enviados a Moscú muchos niños, a pesar de la protesta de éstos y de sus madres.

Se sabe que los nacionales han comunicado a Madrid, por medio de proclamas, que no aceptarán más rendición de la capital que la incondicional.

Un anarquista llegado de París ha dicho que los marxistas madrileños han perdido ya la confianza que tenían depositada en Largo Caballero, al que consideran fracasado.

Circulan camiones ocupados por muchachas con monos blancos invitando a los transeúntes a alistarse en las milicias rojas para la defensa de Madrid.

"Radio Cádiz" comunica que en el sector de Avila, las fuerzas del general Mola avanzan rápidamente hacia El Escorial. Se cree que la ocupación de tan importante punto será muy en breve.

Madrid. — Han surgido serias disidencias entre el embajador ruso, Rosenbergh, y el ministro rojo del Aire, Prieto, acerca del punto de vista que cada cual sostiene sobre la defensa de la capital de España...

realizarán prácticas en las escuelas nacionales que designe el Inspector Jefe de 1.ª Enseñanza.

3.º Los alumnos de 4.º realizarán el curso de prácticas en las escuelas o secciones para que les designe el citado Inspector.

4.º El profesorado de este centro que sea declarado apto se destinará provisionalmente a los centros secundarios que se estime conveniente.

Palma, 15 de octubre de 1936. El Gobernador Civil, José Rubí. El Gobernador Civil, José Rubí.

Dijo que la gran lucha fratricida que desolaba a España era el resultado de tales hechos íntimamente ligados a otros de índole política; que de tan enorme lucha resurgiría una España nueva purificada por el dolor...

Dirigióse a los niños, diciéndoles que aquella fiesta particularmente era para ellos, puesto que sobre ellos recaería la suerte de recibir una educación cristiana, incitándoles a guardar el tesoro de la Fé que habían heredado de sus mayores.

Al final fueron obsequiados todos los niños con dulces y confites. A las cuatro de la tarde en el amplio local del Teatro Victoria se celebró la Fiesta de la Raza, para cuyo objeto se habilitó el escenario del mismo colocando las banderas nacionales de las escuelas y la falangista, presidiendo en el centro la imagen del Redentor.

Seguidamente pronunció otro discurso D. Juan Sureda. Ensalzó la feliz idea de Valldemosa al reponer los crucifijos en las escuelas el día de la fiesta de la Raza...

por los PP. Cartujos de Valldemosa ingresó en la Compañía dando a ella con el "Ratio Studiorum gran luz pedagógica de incalculables alumbraamientos en Universidades y Escuelas.

Surge el Movimiento Nacional, que es tradicional, español y europeo, es reanimación y vivificación de España. La quiere una, grande y libre. Una, sin partidos, separatismo y regionalismos mortíferos...

Es ésta también la bandera de Falange. No va contra el obrero sino buscando al obrero; es para el obrero. Queremos — dice — no el salario mínimo sino el máximo posible; el salario, además, familiar. Pero el trabajo no ha de matar al trabajo, o sea, la producción. Hay que armonizar factores.

Ayer celebró sesión la Comisión Gestora de la Diputación presidida por el señor Obrador y asistiendo los señores Cirerol, Jaime y Bisellach.

Fueron aprobadas cuentas por servicios provinciales, encareciendo el señor Obrador, al Ponente de Beneficencia, señor Cirerol, haga un detenido estudio de todos los servicios en los Establecimientos que puedan ser susceptibles de modificación, a fin de disminuir gastos.

Se acordó también, a propuesta del mismo Gestor, nombrar, con carácter

interino, a un Enfermero del Hospital, y substituir una Caldera para baños en el Manicomio, así como nombrar para guardián de la finca que posee la Inclusa en el Puig dels Bous a un funcionario del Manicomio.

El mismo Sr. Cirerol dió cuenta de la brillante y patriótica fiesta celebrada en la Casa de Misericordia con motivo de la reposición del Crucifijo y de la bandera bicolor.

Alocución del general Queipo de Llano

LA DE ANOCHE En Peñarroya no ha habido absolutamente nada más que la presencia de unos aviones rojos que han arrojado nuevas bombas sin producir bajas. En Oviedo, según un primer parte de los rojos, han tomado casi todas las calles de la población, persiguiendo a los facciosos que se refugian en los cuarteles.

En el Centro, según ellos ha habido ligeras escaramuzas, aunque no han sido tales, sino acciones en que han corrido como galgos. Seguramente entre las fuerzas rojas que actuaban estaban los ya célebres batallones del galgo y de la liebre, a ver quien corría más uno tras otro.

El General Aranda dice que en Asturias se mantiene la situación con firmeza. Por radios particulares y por lo tanto en espera de confirmación, pues no tengo oficialmente la noticia y por esto lo advierto, se sabe que las fuerzas del Coronel Alonso han entrado a la caída de la tarde en la Plaza de Oviedo.

te la eternidad a los espíritus del gran sembrador Ramiro de Maezlu, al político clarividente Calvo Sotelo, a Víctor Pradera que al morir muestra el Crucifijo a sus asesinos diciendo: a éste no le matéis, y al preclaro Ruiz de Alda— Presente y Adelante —. Si Cristo no puede morir, tampoco España unida a Cristo.

Saluda con todo homenaje al ínclito caudillo general Franco, a los eximios Mola, Queipo de Llano, héroes Aranda, Moscardó, Yagüe, Castejón y Varela, a cuantos están luchando ahora mismo, por todos nuestros hermanos que se están tiñendo con el rojo ropaje del héroe.

Presente y Adelante — a los muertos benditos y a los luchadores vivos a quienes dedica la "Marcha Triunfal" de Rubén Darío.

También dirigió la palabra el Comandante del Puesto de Carabineros dando su intervención una nota agradable y simpática al acto; y terminando el Sr. Sureda con la hermosa poesía de Rubén Darío, "Marcha Triunfal". Todos y cada uno de los que actuaron fueron frenéticamente aplaudido. Para finalizar el acto, la Agrupación Parado de Valldemosa interpretó con su habitual maestría su escogido repertorio de danzas mallorquinas.

Un aplauso a todas las Autoridades y Maestros que con tanto entusiasmo han sabido interpretar en estas fiestas el sentir de un pueblo cristiano y patriota.

Corresponsal Valldemosa, 14 de Octubre de 1936.

Ayer se reunió la Comisión Gestora de la Diputación

Fueron aprobados varios asuntos de Vías y Obras y de Beneficencia. Se acordó conceder cien pesetas para el Homenaje a la Vejez del Marino. Pasó a informe del Director del Hospital un oficio del Comité local de la Cruz Roja Española de esta ciudad, solicitando se autorice se efectúen en el Hospital prácticas de un Curso de aspirantes a Damas enfermeras coluntarias.

A propuesta del señor Cirerol, se acordó cambiar los nombres de la Casa de Educación y Asistencia social por el de Casa de Misericordia, y el del Manicomio por el de Clínica Mental de Jesús.

Se tomó en consideración la propuesta del señor Cirerol de proceder a la reforma y obras de conservación del Hospital provincial, ya que las circunstancias no aconsejan, de momento, ir a la construcción de uno nuevo, no siendo admisible que, ante la perspectiva prolongada de ir a la construcción del nuevo, se abandone al existente.

A propuesta del mismo Gestor, se acordó encargar al Ponente de Gobernación y Fomento el asunto pendiente de la Lonja de Contratación, que, según sus noticias, lleva muchos meses sin funcionar.

El señor Jaime propuso, y se acordó, nombrar Recaudador de cédulas de Ibiza a don Amancio Oliver.

Y se levantó la sesión.

mos dado a los rabassaires catalanes, de tanta consideración que entre Sarriñena y Lepiñana recogimos unos setecientos ochenta muertos. Después de estas operaciones, como ocurre siempre tras la tempestad hay calma chicha, que aprovecharán ellos seguramente para para fusilar al general Villaiba que le dirige y los nuestros recorriendo los campos de acción y recogiendo armamento y cadáveres a los que dar sepultura para evitar la peste que en nuestras posiciones. Los rojos ya no hablan para nada de Huesca, de la que iba a caer de un momento a otro, como se olvidaron de tomar Teruel después de las dos palizas que les pegamos. Tampoco hablan del estrecho de Quinto que iba a caer de un momento a otro y aun dieron por tomado.

Dije ayer por un error del oficial de E. M. que me lo comunicó que habíamos tomado Chapinería cuando la hemos tomado hoy. Lo que hicimos ayer fué derribar dos aparatos enemigos, uno de los cuales cayó en nuestras líneas, en donde cofijimos vivo al aviador que era un piloto yugoeslavo. Como se ve estos señores que protestan de que se nos facilite — dicen ellos — material, no solo emplean material extranjero sino también personal. Por tener relación con esto, el "Daily Telegraph" publica una entrevista con un aviador inglés que ha regresado de Madrid y que estaba a sueldo de los rojos. Dice que él y otros ocho compañeros fueron contratados para servir en la aviación roja, y que a pesar de ser poco prácticos en el manejo de los aparatos, pues había volado muy poco y no tenían seguridad les confiaron una escuadrilla, haciendo jefe de los nueve aparatos, al aviador inglés que declara estas circunstancias. Manifiesta que cuando les enviaron al frente de Talavera se encontraron con unos aviadores perfectamente diestros que en un momento les derribaron tres aparatos, pereciendo sus tripulantes resultando heridos otros tres y solo tres sobreviviendo a Madrid rescindiendo inmediatamente el compromiso y volviendo a Inglaterra. Parece ser que la cosa no era tan fácil y sencilla como se suponían.

Además de Chapinería, se tomaron Mentrída y Navas del Rey. El enemigo que había acumulado gran cantidad de fuerzas fué puesto inmediatamente en fuga desordenada, ocasionándose muchas bajas con una batería de diez con cinco convenientemente colocada en la carretera porque huían. Esta victoria no es muy alentadora para los que en Madrid ya protestan de que se les quiere llevar al frente. Si alguien quiere mo-

llestarse en examinar el mapa y ver la situación en que se encuentran Mentrída y Navas del Rey, se hará cargo con mucha satisfacción de bastantes cosas que se han de comprobar muy rápidamente y que no hay para que decir. Lo que sea sonará y... sonará muy pronto seguramente con un sonido agradable para nosotros.

Se ha tomado por asalto el campo de los Anjeres al Sur de Toledo cogiéndose bastantes muertos y material de guerra. Aprovecharon esta acción en la que pusimos en fuga al enemigo un capitán con ochenta soldados que se pasaron a nuestras filas. El Sierra del Guadarrama tan solo ha habido escaramuzas. El avance hacia Chapinería, Mentrída y demás poblaciones que vamos conquistando puede proporcionar un disgusto a las fuerzas rojas que se encuentran al norte del Escorial si no es que rápidamente lo evacúan.

En el Sur no ha habido nada absolutamente como ya dije antes, dejando un descanso a las tropas bastante fatigadas de los ocho o nueve días que han estado combatiendo, y preparando las posiciones defensivas y la organización económica de Peñarroya que ya es bastante trabajo.

He recibido de la Cámara de Comercio Industria y Navegación de Cádiz un telegrama que me satisface mucho en el que me dicen que encantados de la iniciativa del plato único empiezan desde hoy con el mayor gusto secundados por una junta de damas, a hacer gestiones para implantar el plato único en el territorio de su jurisdicción. Lo que hace falta es que el ejemplo cunda y que todos los que viven tranquilamente y se acuestan con el estómago repleto, se acuerden de que hay muchos seres infelices que tienen que acostarse sin cenar y que es muy justo que quiten algo de su parte y la den a los pobres que no tienen nada que comer.

Un corresponsal inglés que acaba de regresar a Londres, ante la imposibilidad de seguir sus trabajos informativos en Madrid, relata sus impresiones sobre la desastrosa situación de la capital de España que no podrá ofrecer resistencia seria al Ejército español. Las milicias marxistas están cada día más faltas de moral y más disciplinadas. Algunos milicianos harán quizá frente al avance de los nacionales, pero la masa no responderá como no ha respondido al ir al frente, del que regresan en cuanto sufren un revés o se cansan de las penalidades de la guerra. Entre sus propias filas hay no pocos milicianos que solo esperan ocasión para pronunciarse como enemigos violentos del marxismo.

Las calles de la ciudad están llenas de rufinos animando a los hombres a alistarse y ciertas mujeres las recorren buscando voluntarios al compás de la música de Charanga. A estas mujeres contestan las esposas de algunos hombres diciendo: Más valiera que nos diérais de comer en vez de llevar a nuestros hombres a la muerte. Por su parte los dirigentes políticos rojos están llenos de pánico. Se ha sabido que desde hace bastantes días se encuentra en Alicante Sánchez Román rodeado de guardias rojas que no le dejan en absoluto un momento para que no pueda escapar como era su propósito. Como éste son muchos los elementos significativos de izquierdas de Cataluña que han huido o puesto a salvo sus familias. Don Juan Soler de Izquierda Catalana y Director General del Trabajo y Santiago Guberque presidia el Tribunal de Casación han sido presos por los marxistas quienes han sustituido en su cargo al primero. Terradellas y Gassó han enviado a sus familias fuera de Barcelona y desaparecerán fuera del país en cuanto puedan. Casanova, jefe de la Generalidad y presidente del Parlamento, trata de marcharse disfrazado, se dice que el propio Companys ha intentado evadirse durante una visita. En la embajada de España en París se ha constituido un anarquista que es quien realmente controla la representación del gobierno rojo de Madrid en Francia. Este individuo reconoce que en Madrid y Barcelona se mata a mansalva a familias enteras incluso ajenas a la política pero añade que ello es preciso para no romper la unidad del frente popular. Los rojos odian a Largo Caballero a quien consideran viejo, caduco y fracasado habiendo perdido sus esperanzas de él. Dice también el corresponsal inglés que la actuación militar de las fuerzas nacionales es tan firme y decidida que nadie podrá detenerlas en su avance y solo el pueblo de Madrid y quien lo dirige pueden evitar inútiles sacrificios de vidas renunciando a su defensa completamente estéril. El Ejército al llegar a Madrid como han declarado siempre sus jefes hará justicia sin persecuciones ni venganzas pero la dureza del castigo estará en relación con la resistencia ofrecida y los desmanes que se hayan cometido. Miles de personas pueden atestiguar que el movimiento nacional no es enemigo de los humildes que se propone crear una España grande en que una justicia social eleve la condición de las clases trabajadoras y que no habrá más remedio que entregar incondicionalmente Madrid al ejército alma del movimiento nacional cuyo director es el general Franco.

"The Times" periódico que siempre fué enemigo del movimiento y que había publicado numerosas informaciones facilitadas por su corresponsal judío en Madrid ha cambiado de opinión y publica un artículo del que voy a leer algunos párrafos. Se titula "El terror de Madrid". Sobre Madrid pesa la presión del Ejército que avanza por tres sectores al mando del general Franco. El gobierno rojo no puede detener el pillaje que domina el interior de la capital. Al no poder detener el avance de los nacionalistas solamente se han construido unas líneas atrincheradas y alambradas que siguen la carretera hacia el Este a una distancia aproximada de unas treinta millas de Madrid formando un semicírculo que cubre las cuatro carreteras que convergen en la capital de España. Estas fortificaciones han sido dirigidas por el general Masquelet y se encuentran casi terminadas. Quiero recordar — por mi parte — que el general Masquelet fué el que dirigió también las fortificaciones de Maqueda que consideradas inexpugnables por él y por muchos de sus secuaces dejaron de serlo al primer empuje de nuestros soldados. Continúa diciendo el artículo que Madrid está inicueto a causa de la aviación y ante el temor de un ataque con gases asfixiantes pero el gobierno no parece preocuparse de tal peligro al

En Palma

Comité local de la Cruz Roja de Palma

Con el beneplácito del Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares y con el patrocinio del Comité de la Cruz Roja de Palma, nos dirigimos a vosotros sabiendo que como buenas españolas sabréis cumplir con vuestro deber. Se acerca el invierno, vuestros hermanos los valientes soldados empiezan a sentir los rigores del frío, todas debemos preocuparnos en proporcionarles ropas de abrigo. Mucho se ha hecho ya, pero nadie que se sienta patriota puede negarse a un sacrificio más. Tened en cuenta que nuestro ejército, que tan heroicamente ofrece su vida, está luchando por nosotras y por nuestra causa.

Mujeres españolas, sed generosas y cooperad con vuestros donativos y con vuestro trabajo.

Hago también un llamamiento en especial al Comercio de Mallorca que tantas pruebas ha dado de su patriotismo para que una vez más ayude a nuestros soldados.

A este fin, Stas. afiliadas a la Cruz Roja de Palma postularán por las casas y comercios, y esperamos que nadie les negará su óbolo por modesto que sea. Podéis dar ropa de abrigo, lanas, jerseys confeccionados o donativos en metálico.

Estas prendas o donativos podéis también enviarlos al Comité Local de la Cruz Roja, calle 31 de Diciembre. Mujeres uníos todas al grito de ¡VIVA ESPAÑA!

Por la Junta de Damas Enfermeras, Catalina Sureda de Dezcallar.

Se hace constar que en la relación de donativos a la Cruz Roja de Palma apareció el de 1.000 ptas. de Sres. Herederos de Vicente Juan, cuando fué hecho particularmente por D. Bartolomé Juan Serra.

Madrina de Guerra

La solicitan los soldados José Lope de la Vega y Rodolfo de Campomar (Regimiento de Infantería Palma n.º 36 Plana Mayor 1er. Batallón, Inca).

Llamamiento patriótico a la mujer mallorquina

La Sección Femenina de Acción Popular, haciéndose eco del llamamiento de la Cruz Roja a favor de nuestros valientes soldados para proporcionarles prendas de abrigo ha organizado un nuevo servicio que tendrá por objeto confeccionar con toda rapidez gran número de "sweters" de lana.

Para ello se dirige a todas las mujeres mallorquinas en general y a sus afiliadas de una manera especial para que confeccionen uno de estos "sweters" proporcionándose ellas mismas la lana si les es posible y en caso contrario acudiendo al local social (Agua, 2), donde se les dará el material necesario.

Todas aquellas señoras expertas en la confección de dichas prendas y que deseen hacer varios "sweters" pueden acudir de la misma manera a recoger la lana que necesitan. Conviene en este caso se decidan sin pérdida de tiempo, pues apenas iniciada la idea son en gran número las mujeres entusiastas que han acudido a ofrecerse y muchos ya los kilos de lana repartidos.

AVISO

Con el fin de legalizar la situación del personal del Grupo Mixto de Artillería núm. 1, muerto o desaparecido en campaña, se suplica a las familias de los mismos pasen a la mayor brevedad posible por las Oficinas de dicho Cuerpo, (Mar, 4).

Multado por pretender sustituir unos obreros

Leemos en "La Semana", de Lluçmanor, que, habiendo tenido noticia el Alcalde de aquella ciudad de que, aprovechando las actuales circunstancias, quiso un patrono expulsar a unos obreros para sustituirlos por otros con menos jornal, le impuso una multa de 1.000 pesetas y le exigió la readmisión de los obreros despedidos.

De tales acuerdos se dió oportuno traslado al Sr. Gobernador Civil.

Descarga de vapor

Ayer continuó, en el puerto, la descarga del vapor llegado hace unos días con una partida de carga varia para el comercio de esta capital.

Cuidan de la vigilancia en el puerto fuerzas del Cuerpo de Carabineros, mandados por el teniente don José Guardo San Clemente, otras de la marina de esta Comandancia de Marina y otras de la Sección Marítima de Falange Española.

Las operaciones de descarga se hacen con la mayor celeridad y en medio del más perfecto orden.

Del Gobierno Civil

Los días de visita

En el Gobierno Civil se nos comunicó ayer que los días de visita al señor Gobernador son los lunes, miércoles y viernes, de las 11 de la mañana a la 1 de la tarde.

Nota de la Comandancia Militar

«Los obreros paisanos que trabajan en las obras que lleva a cabo la Comandancia de Obras y Fortificación de

Mallorca, han acordado trabajar una hora diaria más de la jornada corriente y destinar su importe a engrosar la suscripción abierta a favor del Movimiento Nacional salvador de España.

El Comandante Militar se complace en hacer público tan laudable y generoso proceder.»

La fiesta conmemorativa de la «Defensora Sollerense»

No se celebrará este año. Con motivo de las anormales circunstancias por que atraviesa nuestra Patria en la actualidad, la Junta Directiva de "Defensora Sollerense" tomó el acuerdo — que ha merecido la general aprobación de los socios y del vecindario de Sóller — de suprimir los festejos con que suele solemnizarse anualmente el aniversario de las memorables fechas de la fundación de la Sociedad y de la inauguración, 10 años después, de su edificio social, que es en el presente el 59.º y 49.º, respectivamente.

No será suprimida, sin embargo, la Misa que el antiguo socio de dicha entidad Rdo. don Antonio Alcover ofrece generosamente, desde remota fecha, con motivo de la referida conmemoración, en sufragio de los asociados fallecidos hasta la fecha.

De Falange Española de las J.O.N.S.

Cámara de Compensación

Con objeto de desvanecer las dudas y evitar las consultas que se vienen dirigiendo a esta Cámara, ponemos en conocimiento general que la misión de este organismo ha sido hasta el momento presente de puras funciones informativas y de estadística, sin que haya intervenido en lo más mínimo en las importaciones, compras, ventas y exportaciones.

Buques de guerra

No ha habido movimiento de buques de guerra en Palma en las últimas 24 horas.

Hoy — como ayer — sólo hay fondeados en la bahía un destructor italiano y otro inglés.

La función de mañana en el Balear

Mañana, sábado, se celebrará, en el Teatro Balear, la función popular que ha organizado la Empresa de aquel teatro, de acuerdo con el señor Portas, a beneficio de las Cocinas Económicas.

El ingreso total que se obtenga en dicha función será entregado íntegramente al señor Alcalde, y la Empresa del Balear satisfará, por su cuenta, todos los gastos que ocasione dicha función, igual que ya hizo con la celebración en el Teatro Lírico.

Para tomar parte en dicha función se han ofrecido desinteresadamente los siguientes artistas:

Teresita Castro, Pepita Campos, Conchita Barrull, Encarnita Castro, Olga Aguirre, Lidia Lupe, Elvira Andrés, Isabel Terri, Paquita Masagré, Triun Morales, Encarnita López, Janette Harló, Doirna, Pura Negri y Paqueta Real.

Todas ellas interpretarán un repertorio de canciones y bailes.

Se presentará también un cuadro flamenco, formado por Tomás Torres, Emilio Amaya, Niño Vergés, Tobaló, Conchita Barrull, Isabel Barrull, Pepita Amaya y Pepita Campos.

Tomará parte en el espectáculo la Banda Municipal, dirigida por don Joaquín P. Portas.

La función empezará a las 8'30 y regirán los precios de 2'00 pesetas entrada y butaca y 0'50 la entrada general.

De la Compañía de Tranvías Eléctricos

El personal de la Compañía de Tranvías Eléctricos Interurbanos ha contribuido con el importe de un día de haber — que suma en junto 1.804'70 pesetas — al Movimiento Nacional, habiendo transferido, con fecha 4 de Septiembre dicha suma a la cuenta abierta en el Banco de España de "Donativos de Funcionarios Públicos a disposición de la Junta de Defensa Nacional de Burgos".

El Consejo de la expresada Compañía, deseoso de favorecer a los escolares y facilitarles su asistencia a clase, tomó ayer el acuerdo de hacerles una bonificación del 50 por 100 en el precio de los billetes. Para la obtención de este beneficio, habrán de exhibir la correspondiente tarjeta escolar, firmada y sellada por sus respectivos profesores.

También acordó hacer bonificaciones a los jefes, oficiales, clases, cabos y soldados del Ejército, mientras duren las actuales circunstancias, en la siguiente forma:

Soldados y cabos disfrutarán una rebaja del 50 por ciento del precio de los billetes.

Las clases tendrán un descuento del 25 por 100, siempre que adquieran los

tickets que al efecto serán expendidos en las Oficinas de la Compañía.

Y los Jefes y Oficiales disfrutarán un descuento del 20 por 100, adquiriendo también los tickets que serán expendidos en la expresada Compañía.

El Consejo de la Compañía adoptó también un acuerdo de suma trascendencia para el personal ocupado en la misma: la fundación de un Montepío al cual anualmente la Compañía concederá una importante subvención.

Dignos de loa son los acuerdos que en favor del Ejército, de los escolares y de sus obreros, ha tomado el Consejo de la Compañía de los Tranvías Eléctricos Interurbanos de Palma, que con todo ello da una nueva prueba de su amor a las instituciones, de su espíritu progresivo y de su afecto hacia el personal, actitud que nos place aplaudir y por la que felicitamos al expresado Consejo.

El Cuerpo de Intendencia a su Patrona Santa Teresa

Ayer, mañana, en la iglesia de las Teresas, se celebró una misa en honor de Santa Teresa, patrona del Cuerpo de Intendencia, asistiendo todos los señores oficiales y auxiliares del mismo presididos por el teniente coronel-jefe don Miguel Truyol.

También asistieron a la solemne función, el Ilmo. señor Delegado de Hacienda, don José Casanovas Obrador y el Jefe de Policía señor Barrado, pertenecientes ambos al expresado Cuerpo; numerosos familiares de los jefes y oficiales, y en representación del Grupo de Intendencia de Mallorca una Sección mandada por el Teniente señor Grifoll.

Al mediodía se distribuyó a la tropa una comida extraordinaria, reinando gran animación.

Por la tarde, en el cuartel, tuvo lugar el acto de descubrir unas fotografías del Alférez don Juan Cerdá Bisquerra y soldado Antonio Marroig Crespi, que dieron su vida por la Patria, al iniciarse el actual Movimiento Salvador de España. Al patriótico acto asistieron familiares de los gloriosos caídos, y por el Capitán Jefe del Grupo don José M. Mariscal se pronunció una sentida y elocuente oración, terminando con vivas a España que fueron clamorosamente contestados.

Por la tarde, en el cuartel, tuvo lugar el acto de descubrir unas fotografías del Alférez don Juan Cerdá Bisquerra y soldado Antonio Marroig Crespi, que dieron su vida por la Patria, al iniciarse el actual Movimiento Salvador de España. Al patriótico acto asistieron familiares de los gloriosos caídos, y por el Capitán Jefe del Grupo don José M. Mariscal se pronunció una sentida y elocuente oración, terminando con vivas a España que fueron clamorosamente contestados.

Esta mañana, a las 9, en la misma iglesia de las Teresas, se ha rezado una misa de requiem en sufragio de las almas de los difuntos del Cuerpo de Intendencia, a cuyo acto han asistido todos los jefes y oficiales francos de servicio y numerosos familiares.

Quiera Dios que el próximo año pueda solemnizarse la festividad, en un ambiente de victoria lograda, así como en éste se ha celebrado con firme deseo de vencer y con la seguridad de conseguirlo.

Ferias en Lluçmanor

Las tradicionales Ferias que en la ciudad de Lluçmanor se celebran anualmente, prometen este año singular interés a pesar de las especiales circunstancias que envuelven los momentos presentes.

La Comisión Municipal encargada de organizar los festejos tiene gran interés en continuar tan tradicionales Ferias, renombradas en toda la isla, por lo que ha hecho público, en líneas generales, el siguiente programa:

Día 17. — Funciones de cine en los teatros Mataró y Nuevo Cinema.

Día 18. — A las 8 de la mañana, inauguración de la Feria.

A las 2 y media de la tarde, gran partido de fútbol en el Campo "S. Francisco".

A las 5 de la tarde, gran concierto en la Plaza Mayor por la Banda de las Milicias.

A las 8 y media de la noche. — Funciones de cine en los teatros antes citados.

Día 19. — A las 2 y media, gran festival deportivo en el Campo S. Francisco.

A las 8 y media de la noche, gran función teatral a cargo de la Compañía CATINA - ESTELRICH en el teatro Nuevo Cinema, a beneficio de la JUNTA MUNICIPAL DE BENEFICENCIA.

De Son Rapiña

Bendición del nuevo Crucifijo y de dos nuevas Banderas nacionales para la Escuela de Son Rapiña, costeadas por el pueblo y veraneantes de dicho caserío el pueblo y veraneantes de dicho caserío

A las ocho de la mañana del domingo, alegre repique de campanas anunció a los vecinos que se preparasen para acudir a la fiesta de la bendición del Crucifijo y de las nuevas Banderas bicolor, adquiridas para la Escuela nacional.

Poco después, en las calles, reinaba gran animación y alegría, viéndose las fachadas y los balcones de las casas adornados con banderas nacionales y las calles con macetas y hermosas plantas, especialmente, la calle en que está instalada la Escuela nacional, cuyos vecinos se afanaron tanto en embellecerla... que casi parecía un hermoso jardín.

La plaza estuvo animada hasta la hora de comenzar la función religiosa y fueron muy aplaudidos, a su llegada, las niñas del Colegio de las H.H. de la Caridad, dirigidas por la M. Superiora y otras Hermanas y los niños de la Escuela Nacional de esta localidad, que dirige don Ramón Martínez, los cuales cruzaron la población entonando bellos cantos patrióticos. Más tarde llegaron una sección de baillías y Falange de La Vileta, una comisión de la Cruz Roja uniformada, y numerosos invitados.

A la hora anunciada, dió comienzo la misa siendo el celebrante el P. Pascual, de los Teatinos. El templo, ricamente iluminado y adornado con profusión, ofrecía el aspecto de las grandes solemnidades. Ni un solo sitio vacío. Pude afirmarse, que no faltaba nadie del

pueblo y los veraneantes eran muy numerosos.

En el Altar Mayor, la Imagen de Cristo Crucificado presidía tan solemne fiesta y a los lados del nuevo Crucifijo, había las dos nuevas enseñas nacionales, que poco después debían ser bendecidas. Durante la misa el órgano, bajo la esperta mano de don Miguel Masot, dejó oír hermosas composiciones y el coro de hombres de esta población entonó ajustados cantos religiosos. Hubo Comunión y se acercaron a tomar el Pan Eucarístico, todos los niños y niñas, los maestros y numeroso público de ambos sexos.

Subió el púlpito nuestro estimadísimo vicario don Gabriel Buades, quien pronunció brillante y sentida plática sobre el motivo de la reposición de los Crucifijos a las Escuelas y en elevados términos, habló de Jesucristo, Maestro de Maestros, de la gloriosa Bandera bicolor, nuestra verdadera y única Bandera, de nuestra España, única, grande y libre, del triunfo de nuestra Santa Causa y terminó su sermón diciendo que Dios, que siempre nos ha protegido, no dejará de ayudarnos en estos delicados momentos hasta conseguir muy pronto una gran victoria sobre los que querían adueñarse de nuestra querida España para destrozarla y arruinarla para siempre.

Procedió luego a la bendición del Crucifijo y las dos Banderas que han sido costeadas por el pueblo y señores veraneantes, siendo padrinos del Crucifijo, los niños Manuel Oliver y Catalina Llompard y de las Banderas, los alumnos Sebastián Gili y Antonia Pascual y las niñas Magdalena Barceló y Francisca Roca.

Como a la hora de organizarse la manifestación para llevar el Crucifijo a la Escuela llovía copiosamente, subió al púlpito el señor Vicario, el cual anunció que la procesión se aplazaba hasta las doce y que se haría, si no llovía a la mencionada hora.

Gracias a Dios, a las doce no llovió y frente a la Iglesia, se pudo organizar la comitiva de la manera siguiente: en primer lugar figuraba el nuevo Crucifijo, en medio de las dos Banderas bendecidas y como guardias de honor una representación de Falange Española. A continuación iban los niños y niñas de las Escuelas, seguía una sección de la Cruz Roja uniformada con el Presidente D. Pablo Jaume, numerosos milicianos de esta localidad a las órdenes de D. Benjamín García, Capitán-Inspector de este Sector, D. Vicente Puerto, Director del "Fomento Agrícola", don Juan Taix y D. Francisco Tous, Maestros nacionales, y D. Antonio Fluyá, D. Juan Clar, las Autoridades, y por último, numeroso gentío. Puesta en marcha la manifestación, los alumnos de la Escuela Nacional entonaron "Cara al Sol", "El pequeño Recluta", "Himno a la Patria" y "Marcha Infantil", que fueron muy aplaudidos por el público.

El paso de la comitiva era saludado con vitores y aplausos por los vecinos y curiosos.

Llegados al local Escuela, con gran solemnidad fué colocado el nuevo Crucifijo bajo un nuevo y precioso dosel confeccionado por distinguidos señores, quienes también cosieron las nuevas Banderas. Nutridos aplausos y vivas siguieron a la colocación de Jesús Crucificado.

Hecho silencio, usó de la palabra el distinguido Maestro de Son Rapiña, D. Ramón Martínez, que pronunció un hermoso y patriótico discurso, sobre el Crucifijo, la Bandera, la Patria y la blasfemia, prometiendo todos los presentes cumplir algunos extremos de su alegato, que fué larga y calurosamente aplaudido por la gran concurrencia que presenciaba el acto. Terminó con varios vivas que fueron aclamados por todos.

Luego el alumno Juan Tomás Martí recitó la poesía "El hijo del pueblo", Manuel Oliver recitó: "Patria", Jaime Vich: recitó "Lo bueno y lo mejor" y Antonio Pascual Arnau, recitó "La Bandera" siendo todos ellos aplaudidísimos y aplaudidos por todos los presentes.

Fué un momento muy emocionante cuando poco después el alumno Mateo Tomás izaba la nueva Bandera nacional, que fué recibida con entusiasmo y vehementes aplausos y vivas por el numeroso gentío, mientras que los alumnos de dicha Escuela con gran ajuste y valentía entonaban "Honor a Ti, Bandera de la Patria" a la par, que la representación de Falange, presentaba armas a la Enseña nacional, sonando una copiosa salva de aplausos y vivas.

Fué un momento de verdadera satisfacción y alegría para todos los presentes que culminó con un acto que hizo vibrar de emoción el corazón de todos los allí reunidos, pues fué bajada la Bandera hasta cierta distancia del suelo, y pasaron por debajo de ella los niños de la Escuela, besándola con gran cariño y luego siguieron las diferentes representaciones de entidades allí congregadas que en señal de respeto, desfilaron por debajo de la Enseña nacional, siguiendo después, todo el pueblo, señoritas, señoras, caballeros y ancianos y por último, Falange Española. ¡Bello y conmovedor espectáculo! Dió el Sr. Maestro varios vivas que fueron entusiásticamente contestados y sonaron prolongados aplausos y se dió por terminado tan simpática como bella y gratificada fiesta a la que se sumó todo Son Rapiña y todos los veraneantes de tan risueño y pintoresco caserío.

¡VIVA ESPAÑA! ¡ARRIBA ESPAÑA!

COMPRAMOS PLATA VIEJA

EN FABRICA, ZAVELLA, 23 PALMA

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en La Provisora Mallorquina entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Tel. 2520

Comisión Gestora de la Excelentísima Diputación Provincial de Baleares

CONCURSO

En el "Boletín Oficial" de la provincia n.º 10.900 correspondiente al día de ayer, se anuncia un Concurso para contratar la adquisición de ropas, toallas, servilletas y capotes con destino a la Casa de Misericordia de esta ciudad.

Las proposiciones, dirigidas al Sr. Presidente de la Comisión Gestora y extendidas en papel timbrado común de la clase 6.º llevando, además, adherido un timbre provincial de una peseta, pueden presentarse en el Negociado de Beneficencia de la Secretaría de esta Diputación, todos los días laborables comprendidos entre el de la fecha y el 26 del corriente mes, ambos inclusive, y horas de 9 a 13.

Palma, 14 de Octubre de 1936.

El Teniente Coronel Presidente accidental, Jaime Obrador.

Unión Gremial del Comercio de Comestibles

PRECISA LA ASISTENCIA DE TODOS LOS SOCIOS a la Junta General Extraordinaria que se celebrará el próximo domingo, día 18, del ct. mes a las 10'30 y 11 de la mañana, en 1.º y 2.º convocatoria en el SALÓN MALLORCA — CALLE CALL de esta capital, para tratar

Acta anterior

Adhesión Sindicato Patronal Nacional-Sindicalista

Otro asunto importantísimo.

El Sct.º J. Cañellas. — El Pte. M. Arbona Garau

Renovación

Por las ventanas abiertas al sol del mediodía entra la algarabía loca de los pequeños que salieron del aula momentos antes... Todavía flotan como resonancias de célico concierto las últimas palabras del Ave María...

ron en el mismo sitio de antaño la imagen de Cristo Crucificado... y recuerdo cómo un nudo en mi garganta impedía-me decir a mis queridos alumnos cuánto mi corazón anhelaba decirles desde tanto tiempo de forzado silencio...

violación de fronteras llevada a cabo por un grupo de milicianos rojos, los cuales se internaron en territorio portugués y maltrataron a varios súbditos españoles acogidos bajo la bandera lusitana, además de maltratar a unos labradores portugueses que en aquellos alrededores se encontraban...

El sindicalista Pestaña pide el Poder Se asegura que la línea férrea Madrid-Valencia ha sido cortada "Radio Coruña" a las 2 de la madrugada...

Mr. Eden, declaró anoche que la política inglesa se apoya en la no intervención más estricta, y que la exigencia de la U.R.S.S. es incompatible con dicha política.

Ultimas noticias

Los falangistas defensores del Alcázar, visitan a la Virgen del Pilar

Entusiasta recibimiento. — El oficial, que les acompañaba, tuvo que dirigir la palabra al pueblo zaragozano. — Los héroes acompañados de la multitud se postran a los pies de la Virgen...

hecho que se estrellaron todas las columnas catalanas, que ya están abonadas a recoger derrotas, ya sea al mando de Sandino, de Villaiba o de Bayo.

Continúa la ocupación de pueblos en el avance sobre Madrid

La rendición de los rojos refugiados en la Catedral de Sigüenza Radio Coruña, a las dos de la madrugada: Noticias oficiales: Sector de Madrid. — Las fuerzas de la séptima División que operan en este sector ocuparon Aldea de Fresno...

Italia en Abisinia

Se va a reanudar la campaña Bruselas. — Se dice que Italia va a reanudar la campaña en la Abisinia occidental.

BOLETIN RELIGIOSO

SÁBADO, DÍA 17 Sta. Margarita M. de Alacoque, vgr. — San Víctor CUARENTA HORAS Continúan en la parroquia de Santa Eulalia, en honor del Smo. Ecce-Homo...

Los mineros que atacaban Oviedo, cercados

Se encuentran entre dos fuegos de las fuerzas gallegas y de los héroes de la capital de Asturias. — Se confirma la derrota de los catalanes en Aragón. — Nuestra situación en Málaga. — El avance sobre Madrid...

Se han rendido los rojos que se habían hecho fuertes en la Catedral de Sigüenza

Había 400 milicianos y 300 entre mujeres y niños En el resumen de la situación militar transmitido por Radio Club Portugués a la una de la madrugada se dice lo siguiente: "En el sector de Sigüenza, fueron obligados a rendirse los rojos que quedaban en la ciudad..."

La actuación de Moscú en España

(SERVICIO RADIOGRÁFICO) La proposición del embajador de los soviets Londres 15. — El embajador de los soviets en esta capital, Marsky, propuso al comité internacional que los barcos de guerra franceses e ingleses vigilen la costa de Portugal...

Boletín de las exportaciones de oro

Se efectúan en aviones franceses contratos al efecto Dice Radio Coruña, a las dos de la madrugada: Lisboa. — El Gobierno de Madrid ha seguido enviando el oro al Extranjero, producto de sus latrocinios...

NOTAS DE SOCIEDAD

Nueva Junta La sociedad "La Veda", en junta general extraordinaria celebrada el próximo pasado día 10, para proceder a la renovación de la Junta Directiva... Natalicios Se ha visto aumentado con el nacimiento de un robusto niño el hogar del oficial del Banco de España don Miguel Roca.

Una nota de protesta de Portugal

Amenaza con adoptar medidas radicales Dice Radio Club Portugués, a la una de la madrugada: El Gobierno portugués envió un escrito a su representante en Madrid para que fuera presentado al Gobierno de esta capital.

Los falangistas defensores del Alcázar, visitan a la Virgen del Pilar

Entusiasta recibimiento. — El oficial, que les acompañaba, tuvo que dirigir la palabra al pueblo zaragozano. — Los héroes acompañados de la multitud se postran a los pies de la Virgen...

Mercado de Inca Cotizaciones de ayer

Table with 2 columns: Product name and Price in Pesetas. Items include Almendrón, Trigo, Candeal, Cebada del país, etc.

Interesante discurso del Rey de Bélgica

Serán respetados los pactos de Locarno y Renania, pues, de momento, "no pueden fiarse de una Francia manejada por Moscú". — La noticia produce violentos comentarios en París...

Comunicado oficial

La situación, favorable Radio Coruña, a las dos de la madrugada: Comunicado oficial del Ejército del N., facilitado a las 21 horas del día 15 de octubre:

Italia en Abisinia

Se va a reanudar la campaña Bruselas. — Se dice que Italia va a reanudar la campaña en la Abisinia occidental.

Boletín de las exportaciones de oro

Se efectúan en aviones franceses contratos al efecto Dice Radio Coruña, a las dos de la madrugada: Lisboa. — El Gobierno de Madrid ha seguido enviando el oro al Extranjero...

Una nota de protesta de Portugal

Amenaza con adoptar medidas radicales Dice Radio Club Portugués, a la una de la madrugada: El Gobierno portugués envió un escrito a su representante en Madrid...

Los falangistas defensores del Alcázar, visitan a la Virgen del Pilar

Entusiasta recibimiento. — El oficial, que les acompañaba, tuvo que dirigir la palabra al pueblo zaragozano. — Los héroes acompañados de la multitud se postran a los pies de la Virgen...

Boletín de las exportaciones de oro

Se efectúan en aviones franceses contratos al efecto Dice Radio Coruña, a las dos de la madrugada: Lisboa. — El Gobierno de Madrid ha seguido enviando el oro al Extranjero...

Una nota de protesta de Portugal

Amenaza con adoptar medidas radicales Dice Radio Club Portugués, a la una de la madrugada: El Gobierno portugués envió un escrito a su representante en Madrid...